



わがたけ

学校通信

練馬区立大泉西小学校
学校通信 1 月号
令和 6 年 1 月 9 日発行
編集責任者 校長 岩切 洋一



学校HP 毎週更新中!

流れ星に願いごとを唱えられるには…

校長 岩切 洋一

皆様、一陽来復の春をさすがしくお迎えになったことと拝察いたします。

私はこの冬休み、若い頃に担任したクラスの同窓会に招かれ、楽しいひとときを過ごしました。思い出話に花を咲かせ、宴が盛り上がってきた時です。そのうちの一人から次のように言われました。

「昔、岩切先生から聞いた『流れ星』の話のおかげで、私は希望の職に就いて充実した毎日を送ることができています。」

数人の教え子たちが「自分もそうだよ!」と、子どものようにはしゃいでいました(既に40代半ばなのですが…)。

流れ星の話とは、私が担任したクラスではいつも必ず伝えてきたものです。次のような内容になります。

「流れ星に向かって3回、夢や願いごとを唱えたら、それはきっと叶うと言われます。『流れ星が流れる時間はあっという間だから難しいよ』と、考えていませんか。でも、本当に難しい理由は星が流れる時間そのものにあるわけではありません。『あっ!流れ星だ!エ〜ッと、何を願いしようかな?!』と、いろいろ考えてしまうからなのです。そんなことをしているから流れ星は消えてしまうのです。日頃からはっきりとした夢や希望をもっていれば、とっさにそれを唱えることができます。幸せになるためには、絶えず自分の夢を追い続けることがとても大切なのです。」

こんな話が教え子たちの役に立っていると聞き、嬉しさのあまり、その後ついつい酒量が増してしまいました(苦笑)。本校でも『子どもの夢を大切にし、その実現の後押しをする』ということを教育活動の核に据えています。私が全校朝会で話す内容の大半も『夢を大切にしてください』というものです。

明確な夢があるからこそ、人はそれを叶えるために頑張りが続けます。何度もお伝えしていますが、本校ではお子様たちから「何のために勉強するの?」と問われた時、「あなたの夢を実現するためだよ。」と、全教職員が答えるようにしています。それが結果的にお子様一人一人の着実な向上に繋がると考えるからです。

年末の終業式でも、私は次のような趣旨の話をしました。

「学校のスタートは4月です。でも、やはり新しい年の最初に1年の目標をもつことはとても大切なことです。お正月の間に『将来の夢を叶えるために今年は何を頑張ろうか。』という目標を決めてくれたら嬉しく思います。」

夜空に星が流れるのを見た時、どのお子様もすぐに夢や願いを唱えられるよう、そしてその実現に向かって日々努力し続けられるよう、教職員一同、今年も全力を尽くしてまいります。

皆様におかれまして、今年も大泉西小学校の教育活動に対して引き続きのご理解とお力添えをいただけますと幸甚でございます。どうぞよろしくお願い申し上げます。

情報伝達サービス「Sigfy」導入に伴う利用登録のお願い(本日、資料配布しました)

- 2月から学校からのメール、文書データの配信、健康・欠席遅刻連絡入力をごこちらに移行します。
- 1月中に登録を済ませてください。1月19日、30日の2回、テスト配信をします。
- ペーパーレス推進のため、学校からの配布文書は、こちらに切り換えていきます。携帯電話の機能や諸事情により文書での配布を希望される方は、連絡帳で担任までお知らせください。
- これまでの学校メールも登録は解除せず、受信できるようにしておいてください。

1月の行事予定

日	曜日	内 容
1/9	火	3学期始業式 給食始 4時間授業 Sigfy 説明書・登録用紙配布、登録開始
10	水	三部会（14：30～） 席書会
11	木	委員会活動（1～4年5時間授業）
12	金	5時間授業
13	土	土曜公開日 校内書き初め展始
14	日	
15	月	なわとび月間始 1年身体測定
16	火	安全指導 2年身体測定
17	水	3年社会科見学 4年身体測定 タブレット回収日
18	木	5時間授業 3年身体測定 バッテリー交換
19	金	4時間授業 B時程 5年身体測定 Sigfy テスト配信①
20	土	連合図工展
21	日	連合図工展
22	月	6年身体測定
23	火	
24	水	
25	木	クラブ活動⑨
26	金	6年社会科見学 校内書き初め展終
27	土	連合書きぞめ展
28	日	連合書きぞめ展
29	月	
30	火	Sigfy テスト配信②
31	水	2月号配信

Sigfy（情報伝達サービス）の導入にともない、欠席連絡、学校メールがこちらに移行する他、学校だより、学級だより、給食だより等が添付文書で届きます。（詳細は1/9配布の文書を参照）

●登録コード、IDが記された文書から登録をお願いします。欠席等の連絡は今はそちらからお願いします。

●配信テストが1/19と1/30に行われます。早めに登録を済ませてください。

●1/31に、2月号を配信します。

1月の生活目標

「礼儀正しい生活をしましょう」

礼儀は、言葉遣いや挨拶、態度や動作として表れます。そして、礼儀正しく行動することで、自分も相手も気持ちよく過ごすことができます。

私は礼儀正しいというのは、相手に対して敬意を示し、他人を尊重することであると考えています。平たく言うと、他人の意見に耳を傾けたり、感謝の気持ちを忘れずに接したりすることです。大西小の子供たちが、そのような気持ちをもって他人と接することができるように折に触れて指導して参ります。そして、私たち大人が背中中で教えられるようになりたいものです。

生活指導主任・石井 祐

校内・連合書き初め展

書き初めは、1年生・2年生は硬筆で、3年生以上の学年は毛筆で行います。2学期から練習を始めましたが、どの子も真剣に取り組んでいました。

じっくりと時間をかけて、自分の書いた字とお手本の字を見比べ、どのように書くとさらによい作品になるかを考える学習は、書写の時間ならではです。書き初め展に向けて取り組んでいくことで、日々の子どもたちの文字の丁寧さ、美しさにつながっていくのではと思っています。

10日（水）には席書会が行われます。子どもたちには、ぜひ練習の成果を発揮してほしいと考えています。

書き初めの作品は、13日（土）から26日（金）の期間に、校内に掲示されます。保護者の皆様の参観日は13日（土）の学校公開日です。ぜひご覧ください。当日の参観が無理な方は、担任にご相談ください。

また、連合書き初め展は27日（土）28日（日）に練馬区立美術館で開催されます。ご多忙の折とは存じますが、そちらもお時間の都合がございましたらぜひご参観ください。

書き初め担当 小池 千恵子

※今月の避難訓練は、予告なしで行います。